

mais auf deutschem Boden und für immer die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt und eine Ordnung geschaffen hat, in deren Mittelpunkt im wahrsten Sinne des Wortes der Mensch steht. Sie verankert, daß die Volkswirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik auf dem sozialistischen Eigentum an den Produktionsmitteln beruht und sich gemäß den ökonomischen Gesetzen des Sozialismus auf der Grundlage der sozialistischen Produktionsverhältnisse entwickelt.

Ausgehend von den realen politischen, ökonomischen und kulturellen Verhältnissen in der Deutschen Demokratischen Republik und der darauf beruhenden umfassenden Gesellschaftsprognose enthält die Verfassung die Hauptziele der künftigen Entwicklung und die Hauptwege, um sie zu erreichen, die Stellung und die grundlegenden Rechte und Pflichten der Bürger und ihrer Gemeinschaften in der sozialistischen Staats- und Gesellschaftsordnung sowie die Grundprinzipien des Staatsaufbaus und des Systems der staatlichen Leitung, durch die die Souveränität des Volkes und die Aufgaben bei der Gestaltung und dem Schutz des gesellschaftlichen Gesamtsystems des Sozialismus immer umfassender verwirklicht werden. Bereits Aufbau und Gliederung der sozialistischen Verfassung beruhen somit auf der Erkenntnis der objektiven Zusammenhänge zwischen der gesellschaftlichen Ordnung* ihren politischen* materiellen und kulturellen Grundlagen, der Stellung der Bürger und Gemeinschaften und der Staats- und Rechtsordnung.

Weil die Verfassung das wahrheitsgetreue, staatsrechtlich verdichtete Abbild der gesellschaftlichen Realität in der Deutschen Demokratischen Republik und die von den objektiven Erfordernissen und dem Willen der überwältigenden Mehrheit der Bürger geprägte Magna Charta der weiteren gesellschaftlich-staatlichen Entwicklung ist, bilden auch die sozialistische Gesellschaft selbst, die politische Macht des werktätigen Volkes und seine ihm dienende Staats- und Rechtsordnung die grundlegende Garantie für ihre Einhaltung und Verwirklichung. Weil die Verfassung den grundlegenden Interessen und Zielen aller Glieder und Teile der Gesellschaft, der in der Nationalen Front zusammenwirkenden Parteien und gesellschaftlichen Organisationen, den prinzipiellen Interessen und Zielen aller Klassen und Schichten des Volkes entspricht, sind alle Kräfte des Volkes an der Einhaltung der Verfassung interessiert und arbeiten gemeinsam für ihre immer vollkommeneren Verwirklichung.